

Bolívar, los constituyentes de Colombia:
Me permitís que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de
instruirse en religión, pues
sólo así podrán ser facilmen-
te relutados los errores y ca-
lumnias que propagan los
enemigos de la Iglesia Cató-
lica, con el fin de engañar a
los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del
Colegio de Sritas.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE ENERO DE 1928

Número 2753

Lindbergh regala una imagen de San José a un templo católico Perecen ahogados ochenta indios araucanos

*Perecen más de 80 indios al
cruzar un río*

Santiago de Chile.—Informan de Temuco que alrededor de ochenta Indios araucanos perecieron ahogados al intentar atravesar el río Cautín a caballo, de regreso a sus hogares, después de asistir al Congreso Araucano de Maquélme.

Entre las víctimas se encuentran numerosas mujeres y niños.

Se culpa de esta enorme desgracia ocurrida a los indios, a los guías, ya que según parece éstos iban en completo estado de embriaguez.

Lindbergh regaló una estatua de San José

México.—El diario "El Universal" publica un mensaje dirigido por su agente de información en Nueva York, dándole cuenta de que el coronel Carlos Augusto Lindbergh, según noticia publicada el día 20 por el diario "Times" de Nueva York, había hecho un valioso donativo a la parroquia católica de Chocónut, Penn., con el señalado objeto de que con la suma que ha donado, se erija una estatua en la parroquia de San José, al Patriarca, como acción de gracias por el favor concedido de que lograra aterrizar en dicha población de Chocónut, Penn., cuando llevaba a bordo de su avión al Alcalde Lamphier, desde Detroit.

Según la información que publica el diario de referencia, el notable aviador logró ater-

rizar sin novedad y fué enseguida atendido por el párroco católico Rev. P. Walsh, quien no supo quiénes eran sus huéspedes hasta el momento de la despedida, cuando quisieron pagar los gastos que había originado su permanencia en la parroquia de San José de Chocónut, a lo que se opuso el Rdo. P. Walsh, expresando que eso quitaría todo el encanto a la aventura.

Lindbergh, agradecido, envió poco antes de salir para México al Rdo. P. Walsh, una fuerte suma para que levantara una estatua al Santo Patrono, en gratitud por el favor recibido.

Los comentarios que esta noticia han provocado, han sido muy variados, haciendo comparación entre Calles, exanfitrión de Lindbergh que destruye cuantas estatuas de santos puede, y el aviador que regala estatuas para que sean veneradas.

Las elecciones en la Rep. de Andorra

Madrid.—Dicen de Lérida que en la República de Andorra se han verificado las elecciones presidenciales, resultando elegido Sindico General, el señor Roque Pallares, vecino de la parroquia de Eucamp.

Fabulosas sumas devueltas por el Tesoro Americano

Washington.—El Departamento del Tesoro devolvió la suma de \$103.858.687 a 240.000 contribuyentes por concepto de impuestos fede-

rales cobrados ilegalmente durante el año Fiscal último y otros anteriores. La devolución mayor fué de \$1.113.692 a los herederos de William L. Harkness y la menor fué de un centavo a una sociedad benéfica.

Entre los que participaron de esta devolución se cuentan el Presidente del Tribunal Supremo, Taft, El comandante Harry Lander, K. N. Landis, Al Secretario F. Davis, tocó \$7.93 y al Fiscal General Sargent \$6.85. También participaron los Rockefeller, Vandervilt, Belmont, Astors y otras familias acaudaladas.

Enfermo Monseñor Marquina González

Madrid.—Según las noticias llegadas de Granada se sabe que el Obispo de Guadix, Monseñor Angel Marquina González, se encuentra enfermo de algún cuidado, padeciendo de un ataque de hemiplegia.

Aprobó el Ayuntamiento de Málaga la construcción de un hermoso paseo marítimo

Málaga.—El Ayuntamiento ha aprobado la construcción

Junta de Educación

La oficina de tesorería está ahora instalada en el Edificio Metálico, pues así se decidió desde esta semana.

Como siempre es atendida por don Luis Jerónimo Bonilla, quien espera que los que no han cancelado el detalle lo hagan cuanto antes para evitarles las ejecuciones con las autoridades de policía.

Inspección de Colegios particulares

Este año el presupuesto vigente contiene una plaza nueva para la vigilancia de las escuelas y colegios particulares.

La medida es buena, pero debe escogerse muchísimo la persona que haya de servir tal posición, puesto que tendrá que entenderse con todas las congregaciones que sostienen enseñanza en esta capital y en Cartago.

Todavía no se suena ningún nombre alrededor de este puesto, no sabiéndose si el nombramiento se hará antes del regreso del señor Ministro Dobles Segrada.

de un paseo marítimo bordeando el mar. Tendrá 2.450 metros de longitud y constituirá un magnífico mirador como

paseo de los turistas. Las obras han sido presupuestadas en la cantidad de un millón quinientas mil pesetas.

Próximo enlace



El 19 de los corrientes a las ocho horas, en la Iglesia Parroquial de Desamparados, bendecirá el Excmo. Señor Arzobispo Dr. Castro, la unión matrimonial de su sobrino, el joven don Abel Páez Castro, con la señorita Anita Rivera D.

La estimable novia, cuyo retrato publicamos, es gala y prez de las señoritas desamparadeñas, cuyo ejemplar de piedad, de trabajo y de exquisita educación, ha sido. Merced a estas relevantes prendas, ha sabido mantenerse en el plano de estimación y respeto en que la ha considerado siempre la sociedad desamparadeña, con justicia: por aquello de que la mujer buena y culta se impone siempre en el ambiente en que vive.

El joven Páez es hombre que a la franca práctica de sus principios religiosos que caracteriza, en nuestros tiempos, a los varones independientes y conscientes de sí mismos, une, también, una vida intachable, con valor decidido en el trabajo y en los empeños de la vida, amén del carácter rebozante de alegría ingenua, que lo hace simpático a cuantos lo tratan.

El sabrá hacer feliz a Anita; y ella, llenará de dicha pura el corazón de Abel.

¡Que Dios perfume siempre con la virtud y el bienestar el hogar que formarán estos estimados amigos nuestros!

Cuando necesite suela blanca, suela de taquígrafos, vaque-tones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenuería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya. Administrador.

Nacimientos

Guido Siberio Xirinach, de M. Siberio y Clara Luz.

Carlos, de Antonio Armijo y Marta Pujol.

Juan Rafael, de Santos Narraño y Rosa Miranda.

Carlos, de Cecilio Alfaro y Esperanza Ramos.

Ana María, de Julio Calderón y Fidelina Solano.

Fabio Vargas.

Flora, de Humberto Mayorga y Amanda Obregón.

Josefa Esperanza, de Rafael Rojas y Rosa Navarro.

Charleston Spencer, natural.

Rosendo, de Humberto Madrid y María Ramos.

Veto próximo

Dispuso la Municipalidad sacar a remate más taquillas en esta capital.

En primer lugar creemos que se opondrá el resto del comercio, puesto que el remate obedeció a un número determinado de taquillas y ahora poniendo dos más o luego tantas como pidan hasta ajustar 164 que son las que caben según el censo, va a resultar una terrible competencia y mayores focos de vicios.

Dos comerciantes se presentaron solicitando más patentes y se acordó el remate, ya que es imposible dárselas de una vez.

El asunto tan pronto como sea recibido por la Gobernación pasará en consulta al Ministerio.

Pero por adelantado es creíble que el nuevo remate encuentre seria oposición por cuestiones legales y de moralidad.

Agradecimiento

El Director de la Congregación Mariana de Caballeros, rinde por este medio sus agradecimientos a todas las personas que con sus obsequios contribuyeron al alivio de los enfermos del Leprosario de las Mercedes, en la visita verificada el día 8 del corriente mes.

Enero 12 de 1928.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

El 19 llegarán los tan ansiados Fords modernizados

Hay en los círculos automovilísticos gran deseo de conocer los nuevos carros Fords que por su precio y su modernización han de competir en lo venidero con las otras marcas conocidas en esta plaza.

Ya vienen de camino estos autos que van a provocar una verdadera revolución, pues Mister Ford anuncia que será algo de lo mejor y al alcance de todos los bolsillos.

El señor Arango, representante aquí de la poderosa, empresa parte mañana para Puerto Li-

món y de allí a Panamá para traer el primer surtido que llegará el día 19 del corriente.

Pocos días estará en Colón el estimable viajero para retornar personalmente con los carros que inmediatamente serán conducidos a esta capital y a Cartago donde también son muy esperados.

Algunas ventas están casi en firme y los precios no tendrán mucha alza comparados con los anteriores.

La carrocería nos dicen que ha sido muy mejorada así como el sistema de cambios.

La fiesta deportiva del martes en Santo Domingo

Accediendo a una galante invitación hecha por la directiva del Club Sport Asociación de Santo Domingo de Heredia, a los deportistas peruanos que integran el «Alianza», asistieron a estos jugadores con el fin de hacer una visita a aquel Centro y además llevar a cabo un juego de exhibición contra el primer equipo de aquella localidad.

El juego fué dedicado a la Directiva de nuestra Federación Deportiva que en aquel partido se encontraba representada por el Sr. Presidente don Cipriano Güel y por su Secretario Sr. Pérez.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma.

«Alianza»: Zegalá, Soria y Villanueva de zagueros; Parravichini, Filomeno García y Domingo García de medios; Lavalle, Montellanos, Rivero y Bulnes de delanteros.

«Asociación»: Ulate, Efraim Vargas, Abelardo Segura, de zagueros; José Rodríguez, Francisco Zamora y Fieñón Elizondo de medios; José Gómez, Froilán Rodríguez, Jorge Zamora, Luis Bolaños y Enrique Rodríguez. De juez actuó el capitán de los peruanos Sr. Sarmiento, quien leñó su cometido con perfecta imparcialidad.

Comenzando no más el partido Montellanos anotó el primer tanto de un peligroso tiro rodado que Ulate no pudo bloquear.

Este tanto le dió un poco más de coraje a los chicos de Santo Domingo que comenzaron a hacer más entradas dando más que hacer a Soria y a Villanueva, quienes lucidamente interceptaban las numerosas avanzadas de los domingueños. Un rechazo de Efraim Vargas es aprovechado

por José Gómez, quien burla a Filomeno y sólo frente a Zegalá logra batirlo de un cañonazo que el portero peruano no pudo bloquear.

Desde este momento el juego se torna más movido, los peruanos que en un principio estaban jugando por jugar, es decir sin tomar en serio la cosa reaccionan y así vemos lujosas combinaciones de los 4 delanteros peruanos que en un derroche de lujosas entradas arrancan aplausos de los espectadores.

En uno de los numerosos lances Domingo García anota el 2º tanto para los Peruanos.

A los 5 minutos es Montellanos el que se encarga de anotar el 3º tanto, y cuando todos creímos que la cosa seguiría cada vez peor para los domingueños, vimos que estos reaccionaron y mediante una lucida entrada y un atrevido avance de Gómez, el codicioso delantero centro del domingueño anota el 2º tanto a favor de su cuadro.

Minutos después el juez dió por terminado el partido con el triunfo del «Alianza» por 3 a 2.

Este juego ha sido un éxito para los domingueños dada la condición y calidad de los jugadores contrarios.

Después del match los peruanos y demás invitados fueron galantemente agasajados en el Centro Obrero, en donde se brindó por Perú y por Costa Rica.

En este acto de íntima fraternidad hizo uso de la palabra el Sr. Vicepresidente de la Asociación Sr. Marcial Rodríguez, quien estuvo bastante feliz en su discurso.

Luego contestó uno de los deportistas peruanos, quien en nombre de sus compañeros dió las gracias por aquel agasajo.

A las 17 horas regresaron a esta capital muy satisfechos de las finezas recibidas en aquel simpático pueblo.

“Aquí tienen Ustedes a tía Consuelo”

“ELLA”—dice Pepita—es el “angel” de la casa. Si papá llega preocupado; si mamá está nerviosa; si los abuelos amanecen con sus achaques; si los muchachos andamos regañados y tristes, ahí está la tía consolándonos con sus palabras, con sus mimos, con esa sonrisa suya más dulce que la miel más dulce; Ay, tía Consuelo de mi alma, el que te puso el nombre era un sabio!”



ANTES la tía Consuelo, para un dolor cualquiera, acudía sólo a las “unturitas” y a los “cocimientos de hierbas.” Naturalmente, el resultado no satisfacía ese noble deseo de consolar con que ella vino al mundo. Pero luego la experiencia fué enseñándole que lo más seguro, lo más sencillo y lo más inofensivo que existe es la

CAFIASPIRINA

Y ahora, cuando en la casa hay un dolor de cabeza, de muelas o de oído, una jaqueca, o una neuralgia, qué satisfacción tan grande le proporciona darle una dosis al que sufre y ver cómo en pocos minutos se alivia por completo.

Y ella misma ¡con qué fe y con qué confianza toma la Cafiaspirina para sus dolores reumáticos! No sólo le da alivio instantáneo sino que, a pesar de ser ella tan delicada, no le afecta ni el corazón ni los riñones.

La CAFIASPIRINA es la mejor defensa que puede tenerse en el hogar contra dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; consecuencias de las trasnochadas, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES.



La próxima persona de la familia que PEPITA va a tener el gusto de presentar a Ud., es su querido “TIO CARAMBA.” ¡Básquelo en este mismo periódico y verá qué simpático!

LA OFICINA DEL CONTROL

se trasladará a fines de la presente semana al local, bajos de donde está actualmente la Gobernación de la provincia, cincuenta varas al Norte del Telégrafo.

San José, Enero de 1928.

Mariano Coronado,
Oficial Mayor

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

Preparado por el Dr. Rodrigo Jordán

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

BALSAMO DE ORO

Este es el gran específico para la impotencia. Reconstituye el organismo sin causarle daño alguno y sus efectos son rápidos y seguros.

RECONSTITUYENTE CEREBRAL

Este otro maravilloso específico para fortalecer el cerebro cuando está cansado, ya sea por exceso de trabajo, por serias enfermedades o por la edad.

Agentes: GRILLO HERMANOS San José-Costa Rica

Preparativos en Alajuelita

Las fiestas en Esquipulas estarán este año muy suntuosas debido a que la festividad caerá en día domingo. El sábado por la noche se verificará un juego de pólvora pasado el rosario.

El domingo habrá misa de comunión rezada y a las nueve será la mayor con gran acompañamiento musical y a la hora de alzar una continuada carga cerrada de 400 varas.

Los dueños de los camiones están dispuestos a dar su servicio hasta las doce de la noche, tanto el sábado como el domingo. La Dirección de Policía enviará mucho gendarme para resguardar el orden.

Para mañana

A las siete empezará la feria de productos en el Mercado Central.

A las ocho la feria de ganado en el Barrio México.

A las 11 horas el cierre de bancos y de almacenes que ya no despacharán los sábados en la segunda jornada.

A las 17 horas sesión del Comité de Sanidad.

A las 20 horas sorteo de una casa en la Cooperativa Constructora.

Pomada Lassar Obleas contra la Influenza

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo Ensáyelas hoy mismo

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dehme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 277

Anúnciese en este diario

El Pantheon de Agripa

Apuntes de un Diario de Camino

Para Correo Nacional

Las escuadras victoriosas habían regresado ya del golfo de Ambracia después de la batalla de Accio trayendo los espolones de las naves vencidas, cuando la Sibila Tiburtina anunció al emperador el nacimiento del Cristo. Augusto rehusó entonces los honores divinos que se le tributaban y la dedicación del famoso templo, que el más brillante de sus generales Marco Vipsanio Agripa erigió para celebrar el grandioso triunfo de la flota romana que aniquiló el poder de Antonio y Cleopatra, libertando a Octavio del más temible de sus rivales, e hizo perecer la causa de Oriente.

Ese templo descuella hoy día entre las magníficas construcciones de la Roma pagana por su masa imponente y majestuosa, por la belleza que irradia de cada uno de sus bloques, por la firmeza con que se mantiene inmóvil ante las generaciones que pasan arrastradas por las olas del tiempo, y sobre el cual talvez se apagará el último sol de la humanidad.

Roma tiene el privilegio de no tener un sólo monumento que no exija un volumen entero para ser bien conocido, así como no hay en su recinto una parcela de tierra que no revele algún hecho glorioso en los anales del paganismo o de la Iglesia. La fastuosa Rotonda que llevó el nombre del yerno de Augusto tiene el peristilo más hermoso que posee Italia: lo forman diez y seis columnas monolíticas de granito oriental blanco y negro cuya elevación es de trece metros; esta columnata soporta un rico frontispicio que ostentaba en el tímpano un bajo-relieve representando a Júpiter Vengador aniquilando a los titanes. Según varios anticuarios la gran puerta que lo cierra no es la primitiva del edificio, habiendo sido ésta arrancada por el rey de los Vándalos Genserico quien la hizo fundir para aprovechar el metal.

El templo es comparable a un cilindro gigantesco que permite a la vista abarcar con una mirada todo el interior donde la luz penetra por una abertura circular practicada en el centro de la cúpula, bañando con azulada claridad las cinco filas de bellísimos casetones que la decoran, y que estaban antes revestidos con láminas de plata. Bajo el encanto de esa luz suave y fría se difunde en el aire un tímido color de aurora, y la armonía del conjunto se precisa surgiendo entre resplandores de ensueño la cornisa que empieza en el lugar donde termina la grandiosa curva del hemisferio apoyada en cariátidas de bronce del escultor ateniense Diógenes coronando el ático de pilastras, reemplazadas hoy por

planchas de mármol, al que da realce un friso de pórfido rojo y un orden circular de catorce columnas acanaladas de un tinte amarillento y de una sola pieza.

Antes de la invasión de los bárbaros numerosas rosetas de bronce dorado matizaban con sus reflejos los artísticos casetones. Todos los habitantes del Olimpo aparecían bajo doseles de marfil y oro en torno del muro, formando el cortejo del radiante amo de los dioses cuya estatua deslumbraba por las guirnalda de pedrería depositadas a sus pies.

Todas las riquezas aglomeradas por Augusto y su yerno Agripa fueron saqueadas por las hordas salvadas que tan profundo desprecio inspiraban a los Romanos. Por orden de Constante II cuando vino a establecerse en Roma se arrancaron las bruñidas tejas de la cúpula y se enviaron a Constantinopla: diez siglos después Urbano VIII se apoderó de los bronces del peristilo para fundir los cañones del castillo de Santo Angel y las columnas del baldaquino de la Basílica de San Pedro.

El año 608 Focas cedió el Pantheon para que fuera consagrado a la Virgen con el nombre de Santa María de la Rotonda; el Papa Bonifacio IV colocó la cruz sobre su cima haciendo

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Grippe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

desaparecer del edificio todo vestigio de idolatría y lo dedicó a los mártires. Veinte y ocho carretas espléndidamente adornadas transportaron entre las aclamaciones de un pueblo delirante de entusiasmo los huesos de los gloriosos confesores de la fe arrancados al silencio y oscuridad de las Catacumbas, y el soberbio templo pagano se convirtió en Santa María de los Mártires con que se le denomina hoy; en el siglo IX Gregorio IV lo consagró a todos los Santos e instituyó la fiesta que se celebra el 1° de Noviembre.

El Cristo pues entró en el Pantheon seguido por los Apóstoles, doctores, evangelistas, mártires y vírgenes como un triunfador entra con los grandes de su corte en el palacio de su enemigo vencido, para desterrar aquella multitud de divinidades ridículas, y ante el Hombre-Dios se desvanecieron los dioses-hombres.

El don de la Profecía, la sabiduría, el misterio, y la religión parecen haber tomado definitiva morada en el regío templo que tiene de Grecia la armonía y de Asia la magnitud, en cuyo ambiente se sienten vagar espíritus dulces y discretos esparciendo un rocío celeste sobre las blancas flores de los sueños, que la fantasía hace germinar en la mente de los que contemplan ese poema de luz y sombras, de líneas y colores que se difunde por la anchurosa cúpula desde los esplendores del día, hasta los celajes crepusculares, y las negruras nocturnas.

La cásta Virgen de Judea se alza en el altar de la Venus Citerrea, dando al visitante la sensación en su blanca inmovilidad, de una serenidad noble, de pureza indecible; Plutón ha cedido su puesto a aquel monje que clavó el bordón en la puerta de su convento de Ravacciano para que se convirtiera en una hermosa encina, y ordenó a las torcaces silvestres que fabricaran allí sus nidos, lo que hicieron por espacio de muchos siglos; el viejo Janus con su cabeza de dos caras y las llaves con que abría el año, ha vuelto sin duda a refugiarse en el Janículo porque el pescador de Galilea ha aparecido ante él con las llaves del cielo; el apóstol de las Indias ha echado de su lujoso nicho al fabuloso conquistador del misterioso continente oponiendo el crucifijo a su embriaguez y licencia.

Las legiones de mártires que pueblan la cripta, los ángeles, los querubines las vírgenes vestidas de blanco que se destacan a lo largo de los muros vivificados por los resplandores de la Eternidad, parecen exhalar un Te Deum que se pierde con las ple-

garias de los fieles entre las espirales del incienso y las melodías del órgano en los infinitos espacios del cielo.

La estatua de la Madonna del Sasso que el amigo de Rafael, Lorenzo Lotti, cinceló para su tumba llama profundamente la atención. El gran artista duerme custodiado por esa hermosa Virgen su último sueño en el Pantheon leyéndose sobre la losa sepulcral el dístico ordenado por León X al cardenal Bembo: «Aquí reposa ese Rafael por quien la naturaleza temió ser vencida, cuando vivía, y de ser azotada por la muerte cuando él murió.»

A su lado reposa Anibal Carrache y un poco más lejos se ve el mausoleo del célebre cardenal Conzalvi. Detrás del altar mayor en un pomposo sepulcro Víctor Manuel espera ser transportado al Capitolio.

El rey «galantuomo» descansa entre numerosos trofeos llenos de inscripciones lujosas, contrastando la suntuosidad de su sepultura con la sencillez de la que ocupa su hijo casi a la entrada del templo.

La prometida del Sanzio, a quien precedió tres meses en el camino de la muerte, duerme también cerca del que tanto la amó e inmortalizó en sus composiciones; Rafael cultivó ese lirio sobre el que revoloteó su amor como una abeja de alas encendidas por el sol formándole una aureola fulgurante al través de los siglos, y lo tronchó la muerte al aproximarse la noche, porque fué formado sólo para vivir mientras la naturaleza sonríe, y Thanatos lo transplantó a sus jardines donde el amor es frío como un rayo auroral al reflejarse en un lago congelado.

El Papa Urbano VIII tuvo el mal gusto de erigir en la fachada del Pantheon dos campanarios insignificantes que lo desfiguraron y a los que el pueblo ha bautizado con el vulgar nombre de «orejas de asno del Bernini».

B. M. F.

Duelo en Oreamuno

En esta Villa dejó de existir el amigo y joven Expedito Arias. Un golpe fatal se ha dejado sentir en el hogar de don Guadalupe Arias y doña María M. de Arias. 22 años contaba el joven, y tenía un año y cuatro meses de casado con la señora Dora Malavasci; de dicho matrimonio hubo un niño.

El funeral se verificó a las 9 h. en el templo parroquial y a continuación se verificó el sepelio con una numerosa concurrencia.

El Club Esport Oreamuno pierde uno de sus más entusiastas socios: era Vicepresidente de dicho Club.

Paz a sus restos y a su afligida esposa, papás y demás hermanos, nuestro más sentido pésame.

Cronista

Enero 3 de 1928.

Santoral

Viernes, 13.—San Gumersindo, cf., y Leoncio, obispo.

SAN HILARIO, OBISPO Y CONFESOR

Este santo obispo, uno de los más sabios y celoso que ha tenido la Iglesia, nació en Francia en la ciudad de Poitiers, hacia el fin del tercer siglo. Hijo de padres idólatras, habiendo leído los libros santos, reconoció y abrazó la religión cristiana, y correspondió tan bien a la gracia de regeneración, que a poco tiempo fué ya mirado como un modelo de las virtudes más sublimes, y mereció que, muerto el obispo de Poitiers, todos los fieles le eligiesen a una voz por su pastor. Hilario no sólo cuidó de preservar del error a sus ovejas con sus continuos y elocuentes sermones, sino que quiso combatir personalmente con los más célebres caudillos de la herejía en el concilio de Beziers, y lo hizo con tanta intrepidez y celo, que confundidos aquéllos, tomaron el partido de hacerlo desterrar a Frigia. Llegado Hilario al lugar de su destierro, el gobernador le obligó a que asistiese al concilio de Selencia. Restituído a su iglesia, la gobernó en paz el resto de sus días, y murió el día 13 de Enero del año 368, a los catorce de su obispado y setenta y siete de edad. Pío IX le declaró doctor de la Iglesia el día 10 de Enero de 1852.

San Rafael de Oreamuno

Matrimonios

Pronto veremos unidos por el amor sincero, unas cuantas parejas. Don Julio Alvarez con la señorita Leticia Gómez, Rosario Guillén y Agustín Rivera P., Lalo Guillén y Carmen Quirós.

A todas ellas les deseo un siglo de felicidad,

Temporada

El joven Seminarista don Fabián Chacón después de sus brillantes exámenes, ha venido a pasar su temporada veraniega.

Que las btisas Oreamunenses le sean agradables.

Corresponsal de Cartago

Lindy irá por las Antillas

El ya famoso aviador ha dispuesto que su viaje siga a través de las tierras antillanas, lo cual le dará facilidades para jornadas más cortas y aterrizajes seguros.

A última hora en Panamá aceptó Lindy la invitación del presidente de Venezuela, donde le harán grandes homenajes dadas las excelentes relaciones que hay entre Washington y Caracas.

En la Habana ya se está formando el programa de agasajos que estarán suntuosos. De allí será hasta San Luis, el vuelo final en un solo tirón.

De cada país le remiten a Estados Unidos sacos y más sacos de cartas y paquetes conteniendo recuerdos y regalos.

Faltan brazos, pero sobran vagos en nuestras calles

Un día de estos penetramos a una fábrica y vimos que faltaban aperarios.

Hasta las mujeres están escasas en las labores fabriles y sus salarios han sido elevados mucho.

Pero muchas de ellas en vez de encontrar trabajo remunerador y honrado toman malos caminos cuando bien estarían en los talleres ganándose el sustento diario.

Los hombres fuertes casi todos han salido para el campo, donde la cogida de café está siendo muy abundante y les deja buenos salarios, pues las mujeres tienen una entrada de tres colonos cuando menos y hombres hay que reciben hasta ocho colonos por día si son activos.

En los campos lejanos también hay falta de brazos, pero en cambio la capital está llena de vagos que los vemos estacionados todos los días en el Parque Central y en los alrededores del Mercado donde la Policía poco hace por ahuyentarlos.

Las taquillas están llenas de desocupados y bueno está que el señor Gobernador y el Director de Policía se pongan de acuerdo para hacer pasadas las fiestas, una guerra bien activa a los vagos.

El alcoholismo está haciendo destrozos en el país y debemos todos ver la manera de que no avance, siendo las autoridades las más responsables en esta jornada de bien para el país y para la agricultura.

Delegado de los periodistas

Otro diario vespertino alude este asunto a propósito del Congreso que se ha de verificar en la Habana, y en el cual se tratará de los asuntos de prensa.

Entendemos que el Gobierno no debe patrocinar misiones de periodistas, dada la independencia que los diarios deben guardar y que todas las empresas están en relativa prosperidad. Sería el caso de enviar un representante de cada periódico o de no mandar ninguno con fondos oficiales dadas las grandes rivalidades de las empresas de publicidad.

Los tanteos al Ejecutivo fracasarían, puesto que además no hay partida en el presupuesto.

Se va un circo, pero llega otro

Las empresas de circo por lo visto están dispuestas a sacarnos este año hasta el último centavito que nos den las maticas de café.

El gran circo que ha actuado en La Merced lleva casi un mes de funciones y ha hecho dinero no obstante los altos precios que ha cobrado.

Ahora se va, pero en su lugar llega el Circo Atayde que ha estado en gira por algunos pueblos del país.

Ya se le conocía antes y ahora viene con más fieras.

Los chicos están de plácemes y aprovecharán los precios que serán más reducidos.

Un bolicario me lo recomendó como último recurso

Pida hoy mismo condiciones de suscripción para 1928 y un número de nuestra a la Editorial Bailly-Bailliere; Apartado, 56. Madrid (España).

Habiendo sufrido por más de tres años de un reumatismo crónico que ninguno de los médicos a pesar de sus esfuerzos fué capaz de quitarme, ya como último recurso, un Boticario amigo, me recomendó el BALSAMO DE WINTON. Al cabo de quince días sentí una mejoría casi total; seguí tomándolo hasta completar cinco frascos con los que he quedado curado radicalmente.

F. N. S.

EL BALSAMO DE WINTON lo venden las BOTICAS Vargas, Oriental y Violeta.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

NOTAS SOCIALES

El verano

Para Cartago salió a veranear la familia de don Nicolás Montero.

—Para Puntarenas las señoritas Lila Doninelli y Estercita Montero.

—Para Santo Domingo de Heredia la señora doña Encarnación v. de Sánchez.

—Para Alajuela salió de temporada la señorita Marina Rodríguez.

—Para las Minas de Abangares partió de temporada doña Luz Zeller de Prestinary y sus niños.

—Procedentes de Bolsón, Guanacaste, se encuentran pasando sus vacaciones en esta capital don Johel Fallas y su señora esposa doña Delia Katchenguis de Fallas.

—Pasa una temporada en San Isidro de Heredia el Mayorista don Alfredo Fernández.

—En la ciudad de Heredia veranea la señorita Nelly Molina.

Hogar de Plácemes

Un hermoso varoncito felizmente nacido ha arribado al hogar de nuestro amigo don Alfredo Castro Hernández y su señora esposa doña Eduvigis Zamora de Castro.

Nuestras felicitaciones para los esposos Castro Zamora y nuestros mejores votos por la felicidad del bebé.

Próximo regreso

El 27 del corriente mes llegaron a esta capital procedentes de Guatemala el estimable caballero señor don Ernesto Rosal y su señora esposa doña Filomena Hurtado de Rosal. Con ese motivo les será ofrecida una fiesta en su residencia.

Anticipamos nuestros saludos a los estimables esposos Rosal-Hurtado.

Notas Varias

El próximo domingo tendrá lugar un partido de fútbol entre los muchachos del «Sporting Veraniego» y los de San Isidro de Heredia.

El juego será en San Isidro y dedicado al Señor Cura de aquella localidad.

Se hacen las gestiones necesarias a fin de ver si se puede llevar a cabo en la primera semana de febrero el paseo que organizan nuestros maestros a Puntarenas. Según parece ha habido algunas dificultades para conseguir los carros que anteriormente había ofrecido la Secretaría de Educación, pero los maestros hacen sus gestiones y nosotros no dudamos que ellas tengan un feliz resultado.

En el mes de diciembre próximo pasado quedó establecido en el Guanacaste el tráfico de camiones entre Bebedero y Liberia y entre Bolsón y Santa Cruz.

Se ha anunciado para febrero próximo la llegada a la Bahía de Culebra de una Escuadra Naval Norteamericana y que es la misma que en otras ocasiones ha venido a hacer sus pruebas na-

vales en nuestro mejor puerto.

Llamamos la atención al servicio de higiene por la frecuencia con que aparecen animales muertos en la calle 3ª Sur. Ojalá tome nota de esto la comisión de Salud Pública a fin de que multe a aquellas personas que no respeten las disposiciones de salubridad.

El próximo lunes estarán al despacho en las diferentes tesorerías auxiliares los recibos para el cobro de los impuestos territoriales.

Información Mundial

Comentarios ingleses

Algunos comentaristas de los diarios de Londres han visto que la recomendación del presidente Coolidge para que se aumente el presupuesto naval, un desafío en los Estados Unidos a Inglaterra que habrá de tener repercusiones en la cámara de los comunes.

Política japonesa

El alcalde de Tokio, Sr. Hiro-michi Nishikubo, renunció su puesto porque el consejo municipal, por votación de 42 a 35, acordó retirarle su confianza.

Corbatas de seda

En el certamen internacional organizado por las sederías de Como, Italia, para elegir los más bellos dibujos de corbatas de seda del mundo, tomaron parte 1,500 artistas que resentaron 7,000 diferentes modelos. El primer premio de 20,000 liras, le correspondió a Gualdo Parro, italiano, y el segundo de 10,000 liras, a Maleina Tranchard, francesa.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA